

Puentes

Publicación bimestral de información, análisis y perspectivas en materia de comercio y desarrollo sostenible

Vol. 12, No. 5, diciembre 2011

Para acceder a la edición completa de Puentes, haga click en el gráfico.

[Editorial](#)

[Negociaciones internacionales sobre cambio climático: ¿qué se avecina en Durban 2011?](#)

El presente artículo pretende ofrecer una posible línea sobre cómo podrían abordarse las negociaciones internacionales sobre cambio climático en el marco de la XVII Conferencia de las Partes que se lleva a cabo en Durban, Sudáfrica del 28 de noviembre al 9 de diciembre de 2011.

[Latinoamérica: la menos temerosa en las negociaciones de la COP 17](#)

Para los habitantes de Latinoamérica, las tormentas tropicales, lluvias, sequías e inundaciones son el mejor recordatorio de que el cambio climático no es una afectación a futuro, sino un proceso con impacto vividos día con día. Probablemente, es por ello que las naciones latinoamericanas mantiene una posición más definida con miras a la 17a. Conferencia de las Partes de la Convención Marco de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (CMNUCC), que tiene lugar en Durban, Sudáfrica.

[“Es necesaria una plataforma para determinar qué va suceder con el Protocolo de Kioto”: Andrei Bourrouet](#)

En vista de las actuales negociaciones sobre cambio climático y su impacto en las economías latinoamericanas, la revista Puentes entrevistó al viceministro de Ambiente de Costa Rica, Andrei Bourrouet (A.B.), quien nos brindó sus apreciaciones sobre las perspectivas de las negociaciones y las gestiones de su país en este frente.

[Resolviendo conflictos entre el comercio y las políticas de cambio climático: propuesta](#)



[de un foro sobre medidas de respuesta](#)

Hace un año en Cancún, las Partes decidieron propiciar un foro sobre el impacto de la implementación de medidas de respuesta, cuya misión es desarrollar un programa de trabajo puntual sobre dichos efectos. El propósito de este artículo, por lo tanto, es sugerir algunos de los vínculos entre cambio climático y comercio, los cuales podrían ser debatidos en un foro dirigido a esa temática bajo el rubro de medidas de respuesta.

[El cambio climático en la OMC: los servicios y la difusión de tecnologías de mitigación](#)

Joy Aeree Kim

Una amplia gama de servicios de múltiples sectores ha sido incluida en la lista de la OMC para la liberalización de bienes y servicios ambientales, los cuales podrían estar relacionados con la implementación de políticas de cambio climático. Desde el año 2009, con 15a. Conferencia de las Partes celebrada en Copenhague, se ha percibido un renovado compromiso en torno a las negociaciones sobre bienes y servicios ambientales en la OMC, pues el cambio climático cada vez logra más protagonismo en el debate.

[Novedades](#)

[Eventos](#)

[Publicaciones](#)

© Puentes busca proveer información y análisis sobre la intersección entre el comercio y el desarrollo sostenible para el creciente número de actores de todo el mundo involucrados en el debate.

Puentes es publicado por el [Centro Internacional para el Comercio y el Desarrollo Sostenible \(ICTSD\)](#), y por el [Centro Internacional de Política Económica \(CINPE\)](#) de la Universidad Nacional de Costa Rica.

Comité editorial: Randall Arce Alvarado (CINPE), Suyen Alonso Ubieta (CINPE), Perla Buenrostro Rodríguez (ICTSD), Maximiliano Chab (ICTSD), Pedro Roffe (ICTSD) y Gustavo Salas Orozco (CINPE). Director y Presidente Editorial: Ricardo Meléndez Ortíz; Editor en jefe ICTSD: Andrew Crosby; Director editorial Publicaciones ICTSD: Andrew Aziz; Directora editorial de publicaciones Puentes: Perla Buenrostro Rodríguez.

Si tuviera comentarios y/o sugerencias para mejorar nuestro servicio, favor de escribirnos a puentes@ictsd.ch.

La producción de PUENTES ha sido posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes.

ISSN : 1563-0013

Lo invitamos a seguir a Puentes en  y 

